

初歩きに参加して

井上 芳史

高退協と山登りの会の共催
1月6日に「初歩きと新年
一が行われま

天氣予報では

「5日の夜から
6日にかけて曇

り時々雨
はり私は雨男だや
な。生徒部長を

A group of people are gathered around a long table in a restaurant, eating a multi-course meal. The table is set with various dishes, glasses, and chopsticks. Some people are standing, while others are seated at the head of the table. The atmosphere appears to be a formal or celebratory dinner.

した。山頂の秋葉神社の手前になると不規則な階段でした。手すりがあったので助かりました。神社で参拝し、帰りは山道で、骨りこなしながら

「建国記念の日」
に反対し、日本の
いまと明日を考え
る集い

朝、起きてみると曇り空、
傘は片付け、広島球場で使ったポンチョをカバンに入れて、
出発。

8時過ぎに高知城ホテルにつき、1階のロビーに行くと

「一安心。総勢 19 名の参加者でお世話になつた先生もおらわら 3 台の車に乗り込み野市に向かう中、かつて出発。野市に向かう中、雲の隙間から明るい陽射し。竜河洞に行くスーパー林道から脇道に入るとでこぼこ道、「この車、エンストしないかな」「ここで止まつたら帰るのどうする」なんていいながら目的的の場所に到着しました。

山頂の秋葉神社



活し、196昭和42年から祝日に決定されたもので、「伝統の虚構性」を指摘。安倍政権とその周辺から発せられる「国家神道的な国家至上主義」を厳しく批判しました。

7 治5年で、紀元節と名付けられたのは1873年。「建国記念の日」について考える」と題し、神武天皇が即位したと伝えられる日を祝日と定めたのは1872年。この記念の日は「紀元節」が復活法アクションが共催しました。憲法ネットワークの藤原充子さんが、「日本の平和が危機に立たされている。子や孫のために一緒に考えよう」とめいさつをした後、高知大学教授の小幡尚さんが、「歴史学の視点から「建国記念の日」について考える」と題し、神武天皇が即位したと伝えられる日を祝日と定めたのは1872年。

未来をひらく
教育のつどいから

別役
美佐



「憲法、子どもの権利条約を教育にいかそううみんなで平和な未来をつくるために」のテーマのもとに、2月20日、未来をひらく教育のつどいが太平洋学園で開かれた。全体会は、「アケティイブ・ラーニング入門講座」と題して、藤田毅さん（太平洋学園）から基本的な考え方とともに、実践報告がなされた。

学校教育における「学び」の型を、銀行型（知識やスキルを学んで、それを預金のように貯め込む）から、料理教室型（自分なりの料理方法や味付けを創意工夫していく、料理の仕方を修得する）へ。従来の一斉授業、知識伝達型の学習（受動的）から、学修者の能動的な学修への参加を取り入れた教授・学習法への説明であった。藤田さんは、その実

実践において、授業の中で、生徒が隣の人と話をする時間を設けたり、授業の最後に一言感想を書くなどの、生徒の言語活動の充実を図る事例。また、他者とコミュニケーションが取りにくい生徒にあっては、ポスティットやipad等を活用し、生徒の実態に即した表現活動の充実を試みる取り組みが語られた。

教科別では、国語、数学、社会、障害児教育の分科会が設置され、31名(高退協3名)の参加があった。数学の分科会では、高退協の土居康男さんから、レポート発表もなされた。なお、社会の分科会は、初めてフィールドワークを計画していたが、あいにくの天候で歴史民俗資料館においての開催となつた。次回は、ぜひ、高退協の会員の方々からも、現役の先生方との交流の場としての参加をお願いします。

なお、今回、理科の分科会は、別日程で開催されます。

みなさん、
帽子をかぶ
り、リュック
サックを背負い、
山登りはベ
テランとい
う雰囲気、
いけるかな、
心の中で思
いながら下
りました。40分ほどの行程だっ
たと思います。参加者の中の
最高年齢は85歳と聞きびっくり
しました。

12時過ぎには三翠園に着き、
温泉でひと風呂浴びて汗を流
し、おいしい料理をいたくだ
くことができました。何かをや
り遂げた後のビールは最高で
した。2時間ほどが経ち、終

A photograph of a man in a dark suit and tie standing behind a wooden podium, speaking into a microphone. He is holding a piece of paper. The background shows a white wall with a large projection screen displaying text in Japanese. In the foreground, the backs of several audience members' heads are visible.

に危険性があり、政府が緊急事態を宣言すれば、内閣の判断だけで法律を作り、予算を執行し、人権に制限を加えることが可能になり、立憲主義を否定しかねないものだと指摘しました。

未来をひらく 教育のつどいから

蹊において、授業の中で、生徒が隣の人と話をする時間を設けたり、授業の最後に一言語活動の充実を図る事例。また他者とコミュニケーション等を取り組みが語られた。

教科別では、国語、数学、社会、障害児教育の分科会が設置され、31名（高退協23名）の参加があった。数学の分科会では、高退協の土居康男さんからレポート発表もなされた。なお、社会の分科会は、初めてフィールドワークを計画していたが、あいにくの天候で歴史民俗資料館においての開催となった。次回は、ぜひ、高退協の会員の方々からも、現役の先生方との交流の場としての参加をお願いします。

なお、今回、理科の分科会は、別日程で開催されます。